

Zeitschrift: Archives des sciences et compte rendu des séances de la Société
Herausgeber: Société de Physique et d'Histoire Naturelle de Genève
Band: 42 (1989)
Heft: 1: Archives des Sciences

Rubrik: Assemblée générale annuelle : du 2 mars 1989

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Archs. Sci. Genève	Vol. 42	Fasc. 1	pp. 327-329	1989
--------------------	---------	---------	-------------	------

ASSEMBLEE GENERALE ANNUELLE DU 2 MARS 1989

sous la présidence de M. Gérald Goy, président

RAPPORT DU PRESIDENT POUR L'EXERCICE 1988

Durant l'exercice 1988, notre comité s'est réuni six fois. En plus des affaires courantes, le comité a consacré un temps très important à la préparation du 200e anniversaire de notre société.

Il s'agissait de régler l'organisation générale de la commémoration en synchronisation avec le comité spécial du 200e présidé par J. DEFERNE et le comité de l'Assemblée générale de l'ASSN présidé par Gérard de HALLER. Je vous rappelle, à ce propos, que l'ancienne SHSN vient d'être rebaptisée ASSN (Académie suisse des sciences naturelles).

Au 2 mars 1989, notre société comprenait 190 membres ordinaires et 6 membres d'honneur. Durant l'année écoulée nous avons eu la douleur de perdre deux de nos membres, décédés, Messieurs Charles BOISSONNAS et Fred BAMATTER.

Le déclin des séances de communications, déjà évoqué l'an dernier en Assemblée générale, se solde cette année par leur disparition totale. On peut se demander si ce phénomène est une éclipse momentanée ou le point final d'une évolution qui s'est amorcée il y a une vingtaine d'années. Personnellement, je penche pour le second terme de l'alternative. Les modes de publication ont profondément changé en même temps que l'énorme développement des sciences et des techniques et l'apparition de centaines de revues hautement spécialisées.

Le calendrier des visites, conférences et excursions a été bien fourni:

- | | | |
|-----------------|---|---|
| 3 mars | : | Conférence par G. GOY sur la comète de Halley |
| 28 avril | : | Excursion géologique et botanique au pied du Jura sous la direction de Charles DUCLOZ et Fernand JACQUEMOUD |
| 3 novembre | : | Réunion des Présidents des Sociétés savantes genevoises |
| 12 janvier 1989 | : | Conférence de Albert CAROZZI |
| 9 février | : | Visite du CERN sous la direction de Jacques TREMBLEY |

Toutes ces manifestations ont été largement suivies par nos membres.

Jusqu'à aujourd'hui notre société gérait deux fonds :

- Le Fonds Rehfous Collart créé en 1960,
- Le Fonds Augustin-Pyramus de Candolle créé en 1841.

Au cours de cette Assemblée générale, vous aurez à connaître, pour adoption, un troisième Fonds que se propose de créer Jean Michel PICTET, membre de la société et archiviste de notre comité. Il s'agit d'un prix :

Le Prix Marc-Auguste Pictet

qui sera décerné bisannuellement et attribué pour la première fois en 1990 si vous en décidez ainsi.

Durant des décennies, les documents comptables, les papiers administratifs de toutes sortes et les correspondances de la Société se sont soigneusement empilés dans des caisses et cartons, sous une forme plus ou moins stratifiée et dans les lieux les plus divers de la République. Au gré des changements de fonctions, toutes ces archives étaient disséminées dans les bâtiments de notre Université ou chez l'habitant. Et vous savez combien notre Haute Ecole est dispersée à travers toute la géographie du Canton.

Il y a deux ans, Monsieur Jean-Michel PICTET s'est proposé de réunir tous ces documents anciens pour les trier, les classer et, au besoin, éliminer les papiers périmés ou sans valeur. Ce travail minutieux et de longue haleine a été effectué à l'Observatoire. Il est aujourd'hui terminé. Je tiens donc, au nom de tous, à remercier notre collègue J.-M. Pictet pour cet énorme travail de mise à jour.

Pour conclure, mes remerciements vont aussi à tous mes collègues du comité qui m'ont assisté au cours de mon mandat et qui, chacun dans sa fonction, ont contribué à la bonne marche de la Société.

*Le président
G. Goy*